

La paroisse Kuldrensi (Curdin, autrefois Curdim) est citée en 840 dans une charte du comte Eccard, seigneur de Perrecy, et en 929 lors d'une donation par la dame Ricedis au prieuré Villa Villatica. Elle faisait partie du bailliage, de la recette, du diocèse d'Autun et de l'Archiprêtré de Bourbon-Lancy. Joli village campagnard du Charolais, perché à 351 mètres d'altitude, Curdin surplombe la vallée de l'Arroux et domine Gueugnon, à l'Ouest. La petite église rurale Saint-Pierre-aux-Liens de Curdin, du XIIe siècle, a conservé son chœur roman en berceau et son abside en hémicycle, aux impostes décorées de motifs végétaux ; la nef plafonnée est moderne.



De plan très simple, l'église se compose d'une nef unique plafonnée, d'une travée sous clocher plus étroite, éclairée eu nord et au sud par d'étroites baies au linteau

échancré en plein cintre, et d'une abside semi-circulaire, voûtée en cul-de-four plein cintre, et éclairée par trois fenêtres.



L'arcade de communication entre la nef et la travée s'orne d'impostes à rinceaux. Une porte latérale ouvre sur la nef, au nord, entre deux fenêtres en plein cintre. Linteau de la fenêtre nord sculpté d'une palmette de feuillage (travée sous clocher).



Impostes romanes sculptées

Deux autels latéraux à la Vierge et à Saint-Joseph ornés d'une statue.



Vierge à l'Enfant

Saint-Joseph



Vitrail moderne aux oiseaux



A l'extérieur, la façade occidentale, creusée d'une porte, est terminée par un fronton triangulaire. Le clocher carré massif qui surmonte la travée de chœur est creusé à l'étage du beffroi d'une baie en hauteur par face ; sa partie supérieure, ainsi que les murs de la nef, est soulignée par une corniche moulurée en doucine. Deux contreforts à talus épaulent l'abside, autour de la fenêtre axiale. La sacristie moderne s'ouvre au sud de la travée de chœur.

Edition 2022

Aussi vous exultez de joie, même s'il faut que vous soyez affligés, pour un peu de temps encore, par toutes sortes d'épreuves ; elles vérifieront la valeur de votre foi qui a bien plus de prix que l'or – cet or voué à disparaître et pourtant vérifié par le feu –, afin que votre foi reçoive louange, gloire et honneur quand se révélera Jésus Christ. Lui, vous l'aimez sans l'avoir vu ; en lui, sans le voir encore, vous mettez votre foi, vous exultez d'une joie inexprimable et remplie de gloire, car vous allez obtenir le salut des âmes qui est l'aboutissement de votre foi. 1^{ère} lettre de Saint Pierre Apôtre, 1, 6-9

L'église Saint-Pierre de Curdin fait partie de la paroisse **Sainte-Thérèse de l'Enfant-Jésus** qui compte 10 clochers correspondant à 10 communes, soit 11.628 habitants.

Paroisse Sainte-Thérèse de l'Enfant-Jésus
Place de l'Eglise
71130 Gueugnon
Tél : 03 85 85 26 17
stthereseparoisse@orange.fr

*Chassy – Clessy – Curdin –
La Chapelle-au-Mans – Gueugnon –
Marly-sur-Arroux – Neuvy-Grandchamp –
Rigny-sur-Arroux – Uxeau –
Vendennes-sur-Arroux.*



CURDIN

Église Saint-Pierre



Pastorale du Tourisme et des Loisirs
Diocèse d'Autun, Chalon et Mâcon
www.pastourisme71.com